



# Salinas Recortari vs. Liópez Lobohombo

*Un hombre, o varios de ellos, incendiaron hace años el antro de la calle de Insurgentes, murieron muchas personas; cosas horribles que pasan cuando se pierde el control de la noche ¿México pasa por una noche?...*

**G**il recordó aquellos tiempos en los cuales al secretario de Programación y Presupuesto le llamaban Salinas Recortari. Era un juego de niños tecnócratas, hijos, ¿o padres? del neoliberalismo comparado con lo que ocurre en estos días espesos. Si Gamés ha entendido bien, cosa improbable, el presupuesto es el instrumento más importante de los gobiernos para imponer sus programas.

Quién lo diría, Gil metido en algunos números del dictamen del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2024.

Pues nada, como dicen los españoles, que han avanzado, de otro modo se habrían retrasado, en la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados.

Lectora, lector, lean estos números que Gilga recogió en su periódico *El Financiero*: se acordaron una serie de recortes y restricciones de 45 mil 894 millones de pesos. Se llegó al acuerdo luego de una votación, donde 32 legisladores de Morena estuvieron a favor; hubo 24 en contra por parte de la oposición.

En el presupuesto se avaló la reducción de ingresos que aplicará para el Poder Judicial, el Instituto Nacional Electoral, el Congreso, al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales y a la Comisión Federal de Competencia Económica. También para la Secretaría de Energía y a los estados y municipios. ¿Cómo la ven?, sin albur. Odio a las instituciones autónomas, hachazos.

## Dineritos

Al poder Judicial le reducen de 84 mil 792 a 78 mil 327 millones de pesos. Al INE, que el pasado 8 de septiembre planteó a la Cámara de Diputados una petición de 37 mil 770 millones, se la

## UNO HASTA EL FONDO

GIL  
GAMÉS

[gil.games@milenio.com](mailto:gil.games@milenio.com)



La verdad, Samy sí puede ser presidente derrotando a Sheinbaum y a Gálvez

reducen a 32 mil 767 millones. Severos madrazos y háganle como puedan.

Otro acuerdo que se aprobó en el presupuesto es que se reasignarán 25 mil 443 millones de pesos a Petróleos Mexicanos (Pemex), 7 mil 189 millones a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes y 13 mil 262 millones de pesos a la Secretaría de Educación Pública. Más al pozo de Pemex, una lana a infraestructura de la SICT y otra a la SEP. Oigan, esperen, ¿y Acapulco? ¿Nada? ¿O de algo se perdió Gilga?

Por cierto: un hombre, o varios de ellos, incendiaron hace años el Lobohombo, un antro de la calle de Insurgentes, un bailadero. Murieron muchas personas que, como se dice, ni la debían

ni la temían. Cosas horribles que pasan cuando se pierde el control de la noche. ¿México pasa por una noche?

## Samy va

Los recortes son para Samy aumentos. El gobernador de Nuevo León indicó que se registrará como aspirante a la candidatura presidencial por Movimiento Ciudadano.

Gil pensó: la verdad, Samy sí puede ser presidente derrotando a Sheinbaum y a Gálvez. Un presidente chingón, ups. ¿Lo dudan? Una buena pregunta; ¿para qué contiendes si perderás? Para hacer el ridículo y tener diputados, senadores. La verdad, Dante Delgado se los trae de la oreja.

En un acto en Monterrey, el joven político informó que viajará a la Ciudad de México para registrarse en el partido naranja, en medio de la incógnita sobre las intenciones de Marcelo Ebrard Casaubón para entrar en la competencia interna de MC.

Samuel García anunció abiertamente su aspiración dejando entrever que buscaría replicar el modelo de atención infantil del DIF Capullos de Nuevo León al resto del país. Ji. Ji.

“¿Quieren que Mariana lleve Capullos a todo México? Entonces vamos por la Presidencia de la República, Marianis. Vamos a darle con todo para que lo que hemos logrado en Nuevo León lo podamos replicar en todo México”. Ay Dios mío.

Este fin de semana Xóchitl Gálvez y García tuvieron un cruce de declaraciones en la red social X, donde el todavía gobernador de Nuevo León expresó su inconformidad por ser llamado “el candidato favorito del presidente” por parte de la senadora panista. García aseguró que, en cambio, sería el “candidato favorito de los mexicanos”.

Todo es muy raro, caracho, como diría Voltaire: “Cuando se trata de dinero todos son de la misma religión”. —

**Gil's en va**